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Una vez más los vecinos de nuestro distrito hemos sufrido 
una gran decepción al comprobar cómo se esfumaban 
nuestras aspiraciones  de conseguir un autobús directo 
al Hospital  Ramón y Cajal, después de la promesa de la 
Concejala Presidenta del Distrito que en breve se pondría 
en funcionamiento este servicio.

Da la coincidencia que en el distrito de San Blas – Canillejas, 
han conseguido  el mencionado autobús directo al Ramón y 
Cajal, perteneciendo ambos distritos a la responsabilidad de 
la misma Concejala.

No podemos admitir como vecinos que se eche la culpa al 
Consorcio de Transportes, ya que la misma excusa se puede 
dar para San Blas.

Nos gustaría saber a qué se debe esta discriminación 
totalmente incomprensible.  A medida que tengamos 
noticias os iremos informando.

Por otra parte hay una buena noticia y es que el 
Ayuntamiento de Madrid ha aprobado recientemente por 
unanimidad el nuevo planeamiento urbano del Barrio del 
Aeropuerto.

Esperamos por el  bien de los vecinos que de una vez 
por todas se acometan las obras necesarias que necesita 
este Barrio, y no ocurra como en anteriores ocasiones, 
que siendo Alcalde de Madrid el Sr. Ruiz Gallardón, 
se comprometió  públicamente a llevar a cabo esta 
remodelación, y hasta esta fecha están esperando los 
vecinos.

Otra noticia positiva es la reapertura del Bunker del  
Capricho, que nunca se debería haber cerrado desde su 
inauguración, parece ser que fue motivado por falta de 
personal, esperamos que esta vez sea definitiva su apertura.

Deseamos a todos nuestros vecinos y anunciantes un feliz 
verano.

“Alameda de Osuna 2000” trata de 
informar y de recoger en sus páginas los 
problemas, opiniones y sugerencias de los 
vecinos de nuestro barrio.

Todos los artículos que aparecen en el 
mismo, son responsabilidad de quien los 
firma.

La Dirección de “AO-2000” será la que 
decidirá su publicación.

Los artículos se remitirán a la sede de 
esta asociación:

C/ Velero, 19 - portal 1 . local 2.
28042 Madrid
(Firmados y con D.N.I.)
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C A M P E O N AT O  D E  M U S

CAMPEONATO DE MUS  
MAYO - 2017

Durante el pasado mes 
de Mayo, ha tenido lu-
gar en el local de nues-
tra Asociación un Cam-
peonato de Mus que se 
ha desarrollado, como 
no podía ser de otra 
manera, con una gran 
concordia y camarade-
ría.

Según los participantes 
ha sido un duelo entre 
"los mejores jugadores 
de España", sin embar-
go la pareja ganado-
ra de este año ha sido 
la que menos ha pre-
sumido y han dejado 

en la cuneta a los que 
teóricamente más se 
jactaban de ser inven-
cibles.

Nos alegramos mucho 
que las ganadoras del 
Campeonato hayan sido 
dos mujeres Margarita 
y Esperanza que se han 
llevado como premio 
dos jamones ibéricos y 
que han compartido en 
su degustación con to-
dos los participantes.

Damos nuestra más sin-
cera enhorabuena a las 
ganadoras y esperamos 
que se repita este tor-
neo el  próximo año.
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El pasado 20 de Abril, tuvo lugar en nuestra 
Asociación una Conferencia Coloquio, a cargo 
del Historiador y vecino nuestro, D. Juan 
Hernández Hortigüela, sobre  las Islas Filipinas 

y el Galeón de 
Manila.

Fue un auténtico 
lujo contar con la 
presencia de Juan, 
por su excelente 
y magistral 
conferencia 
que nos 
trasladó a 
todos los 
asistentes a 
la época en 

que España mantenía las Islas Filipinas 
y la importancia que tenía este Galeón , 
que partiendo de las costas de California 
fue fundamental  para el comercio y 
avituallamiento a las Islas.

Como nos explicó Juan en su charla el 
Galeón de Manila fue, más que una 
flota que navegó por el Pacifico desde 
el año 1.565 durante más de 250 años, 
una institución, cuya importancia 
para los habitantes españoles de las 
Islas Filipinas fue trascendental para 
el mantenimiento de su economía  
personal.   Es posible que, sin la 
existencia de esta institución, la 
permanencia de España en las Islas 

Filipinas, durante más de 333 años, hubiera 
sido muy problemática.

El Galeón de Manila fue el primer signo 
evidente de la globalización mundial y el 
vehículo más eficaz de transculturización entre 
Asia, América y Europa.

Queremos dar las gracias a Juan Hernández una 
vez más por su charla magistral y esperamos 
contar nuevamente con su participación una 
vez pasado el verano.

CONFERENCIA COLOQUIO
EL GALEÓN DE MANILA
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¿DONDE APARCAMOS?

Señor director: no hace falta argumentar 
demasiado  para justificar  la necesidad 
de usar el coche en un barrio periférico 
como el nuestro a fin de  disponer de 
autonomía en nuestros desplazamientos 
hacia infinitos destinos por motivos 
laborales o sociales.  Pero observo atónito 
que hasta  la Alameda está llegando esa 
�cochefobia�  que está haciendo gala el 
Ayuntamiento de Madrid. Todos contra 
el coche parece ser su eslogan.  Lo digo 
porque si ya teníamos problemas para 
aparcar en nuestro barrio, ahora nos han  
cerrado un gran espacio para aparcar sin 
saber por qué y para qué: el que discurre 
en paralelo a la Vía Verde, a la altura de 
la Galería Comercial de la calle Canoa. 
Es una parcela sin asfaltar pero que 
hacía su función: la de permitir aparcar 

a quienes viven  en  sus alrededores o, 
muy frecuentemente, a los vecinos que 
se acercan a hacer la compra al mercado 
principal del barrio. 

Me gustaría que la Junta Municipal 
volviera a abrir ese espacio  para que 
se  permita el aparcamiento a  quienes  
lo necesiten. Creo que no es pedir 
mucho. Y si no, que cualquier autoridad 
o funcionario del ayuntamiento, nos 
explique el porqué no lo hacen. Cada 
vez tengo más claro que estos munícipes 
no saben que les pagamos para que 
nos faciliten la vida. No para que nos la 
compliquen.

 Atentamente, 

    Leocadio Estévez 



6 7

LOS VECINOS RECICLAN

Es noticia y comentario 
permanente entre los vecinos la 
dejadez, o la mala planificación, 
que hacen los servicios que tienen 
encomendado  el vaciado de 
contenedores. Muchos de ellos se 
encuentran   rebosando de papeles 
y vidrios, de tal manera que es 
imposible introducir  un periódico 
o una botella más. Pueden pasar 
cinco o seis días en esa frustrante 
situación del ciudadano que va 
a cumplir con su deber cívico de 
reciclar y tiene que optar  entre 
dejar en el suelo  lo que intentaba 
depositar o llevárselo otra vez a su 
casa. Incomprensible. 

Para que tengan éxito las campañas 
de concienciación sobre el reciclado 
como ayuda a la mejora del 
medioambiente   –no basta  con 
que  la alcaldesa venga a limpiar 
las calles- sino que previamente 
el Ayuntamiento haya puesto los 
suficientes contenedores o, al 
menos, una planificación de mayor 
frecuencia en sus vaciados.  Los 
vecinos de la Alameda somos 
–salvo excepciones, incluidos 
algunos paseantes de perros- gente 
limpia y concienciada con el medio 
ambiente.  Pero, digo yo, que  nos 
tienen que dar facilidades.

    Luis de la Corte.

LOS VECINOS RECICLAN. EL AYUNTAMIENTO, MENOS
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FORO LOCAL
PROPUESTAS APROBADAS

Ya se han llevado a cabo varias reuniones de la diversas 
Mesas en que se ha constituido el Foro Local de Barajas y 
también 2 sesiones de la Comisión Permanente.

En éstas se han aprobado 6 propuestas (procedentes de 
las Mesas, de acuerdo con el funcionamiento previsto del 
Foro) y se han llevado a sendos Plenos de la JMB donde 
se han aprobado también.   Estas propuestas son:
1- Construcción de un centro cultural y biblioteca 
municipal en la Calle Fronteras de Portugal.  Propuesta 
por la Mesa Cultura y Juventud
2- Instar la reapertura de las urgencias del Distrito. 
Propuesta por la Mesa de Salud 
3- Que el pregón de las fiestas del distrito sea realizado 
por alguna mujer relevante y que esto se repita de forma 
alterna. Propuesta por la Mesa de Igualdad.
4- Que se realicen los trámites pertinentes para que las 
compañías suministradoras sotierren las líneas aéreas 
(electricidad y telefonía). Propuesta por la Mesa de 
Urbanismo.
5- Solicitar al área correspondiente que se dé protección 
especial a los árboles de la calle Pinos de Osuna. 
Propuesta por la Mesa de Medio Ambiente. 

6-. Ampliar el número de plazas disponibles en los 
Centros de Día de Mayores y mejorar dicho servicio.  
Propuesta por la Mesa de Equidad y Derechos Sociales.

Como siempre,  insistimos:  es necesario  aprobar las 
propuestas (y especialmente cuando éstas responden a 
reclamaciones demandadas desde hace tiempo) y más 
necesario todavía es que se lleven a cabo, pero mucho 
nos tememos que no ocurra así con las más importantes 
porque o no son responsabilidad del Ayuntamiento 
o no hay previsto presupuesto para ejecutarlas, al 
menos en 2017.  ¿Se dotarán de presupuesto para los 
próximos ejercicios?.  Desde aquí, o desde nuestra 
web, informaremos del gado de cumplimiento de estas 
propuestas.

En fin, aún cuando tenemos dudas de que se consigan  las 
demandas seguiremos participando en las diversas mesas 
o sistemas de participación que haya. 

¡Y desde aquí pedimos que se participe también, a nivel 
individual o como miembro de la Asociación aquellos 
que así lo quieran!.

   F. Latorre
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CENTRO DE SALUD ALAMEDA
NUESTRA SALUD EN BUENAS MANOS

ASÍ  SIRVE EL CENTRO DE SALUD A LOS  VECINOS DE LA ALA-
MEDA.

Como es sabido, las buenas noticias se airean menos que las 
malas. A mediados de mayo, la revista médica británica "The 
Lancet" ha publicado un ranking sobre la calidad de la asisten-
cia sanitaria en 195 países. España   ocupa el 8º lugar por de-
lante de países como Italia, Francia, Reino 
Unido, Alemania, Grecia o Portugal. La 
calidad sanitaria empieza, obviamente, 
por la atención primaria. Y por eso nos 
hemos dirigido a nuestro Centro de Salud 
de la Alameda para conocerlo mejor. 

La doctora María Dolores Conejos,  direc-
tora del Centro de Salud de la Alameda 
y médico de familia,  amablemente nos 
proporciona los datos más importantes   
sobre la organización, funcionamiento 
y servicios que prestan a los vecinos de 
nuestro  barrio. Con ellos, se puede eva-
luar  el magnífico trabajo que  llevan a 
cabo los médicos, enfermeras y personal 
de administración del centro.

● EL EQUIPO HUMANO QUE VELA POR NUESTRA SALUD. 

Un total de 42 profesionales componen el quipo  de trabajo 
del Centro distribuyéndose así  por especialidades:

Médicos 14 Administrativos 7
Enfermeras 12 Celadores 2
Pediatría  4 Odontología 1
Fisioterapeutas  1 Higienista dental 1

Esta plantilla tiene encomendada la atención sanitaria de 
30.076 vecinos. En el último año, han sido 21.946 pacientes 
los que han pasado por el Centro de Salud. 

● CHEQUEO A LA SALUD DE LOS VECINOS DE LA ALAMEDA
Las patologías más frecuentes en la población adulta - nos 
cuenta la doctora Conejos-  se pueden clasificar en dos grupos: 

a) patologías agudas - lumbalgias e infecciones respirato-
rias; 

b) patologías crónicas y , dentro  de ellas,   de mayor a me-
nor frecuencia: Hiperlipemias (4.501 pacientes) en sus 
dos manifestaciones,  hipercolesterolemia e hipertrigli-
ceridemia; siguen los pacientes que sufren  hipertensión 
arterial (4.171) y , por último, la obesidad (1.713).

En relación con las enfermedades de los niños, destaca como 
más frecuente la patología aguda infecciosa de tipo viral.

●  CÓMO SON LAS RELACIONES   CON LOS CENTROS DE ESPE-
CIALIDADES. 

Es  frecuente que la prescripción médica en la  atención pri-
maria  aconseje  que  los  pacientes acudan a un médico espe-
cialista. Las relaciones con los Centros de Especialidades -nos  

dice la doctora Conejos-  son fluidas,  normales, como la conti-
nuación de una gestión administrativa.

●  UN CENTRO  DE SALUD, LIBRE DE AGRESIONES A LOS FA-
CULTATIVOS

Las agresiones al personal sanitario son, de cuando en cuando, 
noticias en los medios. “No es nuestro caso.  Estas situaciones 

violentas  son afortunadamente  muy 
poco frecuentes aquí.  El año pasado no 
se produjo ninguna agresión física. Sí se 
dieron tres situaciones conflictivas pero 
sin repercusión jurídica ni administrati-
va. 

●  LA  RECETA ELECTRÓNICA, UN GRAN 
ÉXITO 

A la pregunta sobre lo que  ha supuesto 
para el sistema sanitario de la Comuni-
dad de Madrid  la implantación de la re-
ceta electrónica, la doctora Conejos res-
ponde concediéndola  una valoración al-
tamente positiva.  Y nos explica  los mo-

tivos.  “En primer lugar, ha supuesto la 
descongestión de consultas administrativas para los médicos 
dejándoles mayor accesibilidad para desarrollar las consultas 
propiamente dichas. En segundo lugar, la receta electrónica 
dota de mayor seguridad al paciente porque le permite tener 
más con-
trol sobre la 
posología y 
duración del 
tratamien-
to. En tercer  
lugar, por-
que permite 
la participa-
ción de las 
Oficinas de  
Farmacia en 
la dispensa-
ción y con-
trol del tra-
tamiento de los pacientes. Y, por último, permite comprobar 
la cumplimentación del tratamiento. 

… Y PARA TERMINAR, LE INVITAMOS A QUE  PIDA  A LOS RE-
YES MAGOS  UN GRAN DESEO COMO MÉDICO DE FAMILIA Y 
DIRECTORA DEL CENTRO.
Su respuesta es breve, contundente, y con letras de gran ta-
maño:  ¡¡TIEMPO!!
Damos las gracias a la doctora María Dolores Conejos Miquel 
por la atención que nos ha dispensado, por  su  amabilidad y 
por el tiempo que nos ha dedicado, eso que no tiene.

Vecinos de la Alameda de Osuna, dormid tranquilos. Nuestra 
salud está en buenas manos.

    Agustín del Pino

DRA. MARÍA DOLORES CONEJOS 
Directora del Centro de Salud de la Alameda de Osuna
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Afortunadamente ha llegado el verano y para muchos 
niños  y jóvenes víctimas del acoso escolar no sólo lle-
gan las vacaciones, sino también un espacio temporal 
de liberación de temores y malos tratos.  ¡Al fin libres 
de los colegas  que les hacen la vida imposible,  un día 
sí y otro también!

Según la UNESCO,  en España se han incrementado en 
un 75% los casos de acoso o bulling  en los últimos 
años,  de manera que lo sufre uno de cada 
cuatro niños o adolescentes. Una 
constatación estadística  muy 
lamentable.  Por eso,  en 
nuestra revista que llega 
a todas las familias de 
la Alameda y alrede-
dores, queríamos 
no sólo denunciar  
el problema, sino 
informar de las  
soluciones que 
marcan los ex-
pertos y que 
afectan, obvia-
mente, a los 
escolares, a los 
centros educa-
tivos  y a las fa-
milias que tienen 
hijos acosados pero 
también acosadores.

¿Qué hacer si nuestro 
hijo o hija sufre  el acoso? 
Hay que poner en marcha una 
serie de actuaciones: 

a) De inmediato, el afectado debe 
acudir  a su familia y a los expertos que pueden 
ayudarle. No  debe ocultarse el problema. 
b)  Avisar al centro escolar y, si se temiera vio-
lencia física, incluso a la policía municipal. 
c) La familia y profesores deben  apoyarle  
emocionalmente, reforzar su confianza y exa-
gerar, si fuera necesario, su capacidad  para 
conseguir sus objetivos personales y escolares. 
d) Animarle a que se comporte asertivamente, 

es decir, que haga valer sus derechos de mane-
ra dialogante, sin violencia. 
e) Organizarle un plan de actividades lúdicas 
y deportivas fuera del colegio para ayudarle a 
olvidar su tristeza y los malos momentos por 
los que pasa.  

¿Cómo actuar ante un hijo acosador?  Es la otra parte 
del problema, el sujeto agente y por tanto el que se 

sitúa en una posición más grave. Se reco-
mienda que los padres sigan una se-

rie de pautas como estas: 
a) Decirle que se le quiere  

pero, con firmeza,  hacerle 
reflexionar sobre lo in-

justo de su conducta. 
b) Acudir a la em-
patía: con habilidad 
conseguir  que se 
ponga en el lugar 
de la víctima y 
que cuente cómo 
se siente. 
c) Hacerle ver 
que para imponer 
sus ideas ha de 

usar el diálogo y  no 
la violencia. 

d) La fuerza no es el 
camino para arreglar 

nada; el acosador ha de 
pensar qué le ocurrirá a él 

cuando otro colega más fuer-
te se cruce en su camino. 

e) Se ha de hablar con el centro edu-
cativo para contarles lo que se sabe sobre el  

acoso  y ofrecerse a buscar conjuntamente una 
solución eficaz.

Padres, colegio, grupo de amigos y autoridades están 
en la base de la solución de este emergente y preocu-
pante problema que  amarga -injusta y peligrosamen-
te- la existencia a multitud  de jóvenes y adolescentes. 

Agustín  del Pino.
Psicólogo y Pedagogo. 

ACOSO ESCOLAR

PÁGINA DE LA FAMILIA
EL  ACOSO ESCOLAR, UN PROBLEMA  PREOCUPANTE.



FAST ALAMEDA
LLEGA EL VERANO

NOSOTROS NOS COMPROMETEMOS Y TU?
3 AÑOS A TU LADO

ENTRENAMIENTOS PERSONALES: HITT
ELECTROESTIMULACION — FUNCIONAL

Te esperamos en Alameda de Osuna 
 Avenida Cantabria 39 — Tel. 917475804

www.fastfitness.es

-No tienes tiempo para ir al gimnasio
-Deseas tonificar
-Perder peso
-Eliminar celulitis
-Alguna lesión no te permite entrenar
- Problemas articulares
- Dolor de espalda



12

¡AL SERVICIO DE LOS VECINOS!

Con gran satisfacción por parte de todos los 
que integramos esta Asociación, observa-
mos que es raro el día que algún vecino no 
se pasa por nuestra sede para hacerse so-
cio. Es la mejor recompensa que recibimos 
como reconocimiento al esfuerzo y dedica-
ción por defender los derechos de los veci-
nos y fomentar la buena convivencia entre 
los mismos.

Si crees que la unión hace la fuerza, no lo 
dudes, ven a ocupar el puesto que te per-
tenece y hazte socio/a. Te recordamos que 
la cuota por asociarse es solamente de 15 
euros al año.

ALAMEDA DE OSUNA 2000 ¡HASTA PRONTO!

¡HAZ ALGO POR LOS DEMÁS!

¡HAZTE SOCIO MERECE LA PENA
SOLAMENTE SON 15 EUROS AL AÑO!

Informate a través de nuestra página Web

www.alameda2000.com

En 2017 Ruiz-Gallardón firmó un convenio por el que se 
renovaba las edificaciones de viviendas del Barrio del Ae-
ropuerto.  Lamentablemente, por unos u otros motivos (cri-
sis, costes para los vecinos,..) este plan no se llevó a cabo y 
desde entonces poco se ha hecho en el barrio, continuando 
su deterioro urbanístico y en las viviendas.
Viven en el barrio 876 personas (datos del 1-ene-2016) sien-
do una población envejecida (los porcentajes de mayores 
de 65 años y de mayores de 80 años son, respectivamente, 
25% y 65% superiores a la media de Madrid, mientras que 
la población de 0 a 16 años es inferior en un 33% a la media 
municipal).  El porcentaje de residentes extranjeros (13,7%) 
es similar a la media (12,2%) del municipio.  Están ocupadas 
un total de 369 viviendas.
El Pleno del Ayuntamiento aprobó el 26 de abril, el planea-
miento urbano del Barrio (pendiente desde 1997) que es 
requisito imprescindible -según el actual consistorio-para 
acometer cualquier mejora urbanística y acogerse a dife-
rentes subvenciones. 
Según informaciones recogidas en diversos ámbitos, se in-
cluye en dicho Plan:  la construcción de dos nuevos bloques 
de viviendas de titularidad municipal con más de 10.000 
metros cuadrados de  edificabilidad (que servirían “para 
realojar a los vecinos que deban abandonar temporalmen-
te sus pisos durante las obras de rehabilitación�);  la crea-
ción de una nueva zona verde de 3.454 m2, de una zona 
verde de defensa en la zona más próxima a la A-2 y de una 
gran parcela de equipamiento de 6.000 m2; la mejora del 
entorno de los espacios interbloques.  Y sobre todo , una 

importante mejora del colector que tantos problemas vie-
ne causando al barrio.
Respecto de los recursos económicos para llevar a cabo 
esta operación trataremos en próximas ediciones.  
Está bien claro que todo se puede quedar una vez más en 
‘agua de borrajas’ si no se dota de los recursos necesarios 
y se ayuda a las familias que ahí viven.
Respecto a los recursos económicos previstos para 2017, 
estos son los datos que conocemos:
. dos partidas por importe de   262.977€ y  de 121.007€ 1para 
actuaciones en el Centro Deportivo básico y una por impor-
te de 139.736€ para actuaciones en el Centro de Mayores 
. la partida de 1.800.000€ del Fondo de Reequilibrio Terri-
torial asignados al Distrito que se dedicará  íntegramente 
al Barrio del Aeropuerto (en forma de subvenciones para 
accesibilidad, eficiencia energética y conservación)
. una partida de 2.600.000€ para adquisición de terreno (así 
aparece en las inversiones territorializadas)
. subvenciones del Ayuntamiento y del Estado: en 2015 
se firmó un convenio entre el Ministerio de Fomento y el 
Ayuntamiento  de ayudas para la Reurbanización y Rehabi-
litación de viviendas que supone inversiones de 1.425.000 
por el Estado, 696.429€ por el ayuntamiento y 1.950.000€ 
por los particulares, que afectaría a 150 viviendas y  que 
las partidas previstas para 2016 no se han llevado a cabo 
porque las ayudas a los vecinos se ven afectadas por el IRPF 
(lo cual supone un coste extra para estos), tema del que no 
fueron informados en su momento.

BARRIO DEL AEROPUERTO:
¿COMIENZO DEL FINAL DEL TUNEL?



reservamesa@labekada.com
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En la anterior edición informábamos de las 
propuestas que fueron aprobadas el año pasado en 
la votación que se realizó sobre los presupuestos 
participativos (ninguna de las cuales se ha ejecutado 
todavía) y del montante económico previsto para este 
tipo de presupuestos para los diversos distritos y en 
particular para Barajas para el próximo ejercicio.  El 

importe asignado a Barajas es   869.331€.

A continuación indicamos las propuestas del Distrito 
de Barajas que pueden votarse este año (hasta 
el 30/Junio) para que se ejecuten durante 2018 
(ordenadas según su impacto en la Alameda y el 
importe asignado a cada una):

 Título Importe

3 Instalar fuente ornamental y reverdecer la plaza de Cristina Arce y Rocío Oña 475.000
3 Gran Pista de Patinaje en el terreno municipal junto al Huerto Urbano de AFAO 450.000
3 Mejora del camino del parque de El Capricho 400.000
3 Mejora jardines junto a Metro Alameda de Osuna 300.000
3 Parque en calle Rioja (entre Carabela y Joaquín Ibarra) 300.000
3 Adecentar y plantar arbustos resistentes en la vía de la gasolina 100.000
3 MEJORAR ACERAS DEL BARRIO DE ALAMEDA DE OSUNA 50.000
2 Carril bici (todo el distrito unido a Parque Juan Carlos) 869.331
2 Conexión vía ciclista Alameda de Osuna, Coronales, Barrio Aeropuerto y Barajas 869.331
2 Instalaciones de calistenia en la Alameda de Osuna y el barrio del Aeropuerto 390.000
2 Filmoteca municipal ciudadana en Distrito Barajas 338.500
2 Obras de adaptación de locales para asociaciones del distrito de Barajas 300.000
2 Local de libre uso para jóvenes del Distrito 250.000
2 VIA DE LA GASOLINA 225.000
2 Fuentes públicas para beber parques 180.000
2 MEJORA Y MODERNIZACIÓN PARQUES INFANTILES DE BARAJAS 175.000
2 Al menos un Parque Canino en cada barrio del distrito 150.000
2 Arbolado de alineación en distintos puntos del barrio del Aeropuerto 85.000
2 Aumentar plazas y colegios participantes en los Campamentos Escolares de Verano 70.000
2 Parques caninos en la Alameda de Osuna y el barrio del Aeropuerto 51.000
2 Creación de local para emprendedores del distrito de Barajas 50.000
2 Reapertura del colmenar del parque de “el capricho” 50.000
0 Conexión carril bici Alameda de Osuna - Barrio del Aeropuerto 869.331
0 Zona verde en el parking ilegal de la calle Trespaderne nº 18 750.000
0 Acceso rotonda debajo de M40 en Avenida de Logroño desde la Piovera 521.000
0 Acondicionamiento zona metro de Barajas y Plaza de Pajarones 360.000
0 Rampa accesible en el barrio del Aeropuerto 345.000
0 Carril Bici hasta Casco Histórico 300.000
0 Parque infantil cerca colegio Margaret Thatcher 300.000
0 Mejora del paseo de la calle Salinas del Rosío 240.000
0 Semáforo de botón en la rotonda del barrio del Aeropuerto 30.000
0 Peatonalizar casco histórico de barajas 21.000
0 Instalar el “aparcabicis” dentro del recinto del polideportivo de Barajas 6.000

PRESUPUESTOS MUNICIPALES
Presupuestos participativos 2017 en Barajas
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TODAS NUESTRAS CARNES
SON NACIONALES

CON DENOMINACIÓN DE ORIGEN
DE DIFERENTES REGIONES ESPAÑOLAS

Avileña (Avila)

Retinta (Cádiz)

Palurda (León)

Frisona (Sevilla)

Charra (Salamanca)

Pardo Castrado Gallego

Rubia Gallega (Pontevedra)

Calle Galeón, 27 (Hotel Diana) / Tel. 91 747 4567
www. restauranteraza7.com

Por 
Juan Valdés

MAESTRO  PARRILLERO

La alimentación, la 
maduración y el 

sistema de elaboración 
son los tres conceptos 

fundamentales 
en nuestra. . . .

FILOSOFÍA DE TRABAJO
PARKING  GRATUITO

HOTEL DIANA
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PRESUPUESTOS MUNICIPALES
Presupuestos participativos 2017 en Barajas (continuación)

Para votar puede hacerse desde esa misma página.  
También se ubicarán 'mesas' para votar en centros 
municipales y en diversas asociaciones (en estos dos 
últimos casos mediante procedimientos más simples que 
los correspondientes a la web indicada). Cada uno puede 
votar por una o varias, de tal forma que el importe del 
conjunto de las votadas no sea superior a la cantidad 
prevista para Barajas:  869.331€: la web controla que no se 
supere dicho límite.

Estas propuestas son las que resultaron más apoyadas 
en el proceso participativo realizado a través de la web 
decide.madrid.es  desde 18/enero  al 25/marzo de 2017.

Desde aquí queremos resaltar que aunque no se 
compartan los procedimientos establecidos por el equipo 

de gobierno actual cada uno debe valorar  si le parece 
útil o no votar por las propuestas que considere más 
apropiadas, ya que con el importe total indicado al 
principio se ejecutarán ("sí o sí")  las más votadas (sin 
que se exija un mínimo de participación o un mínimo de 
votos).

Si votamos desde la Alameda por propuestas relacionadas 
con el barrio, podemos hacer que gran parte de dicho 
presupuesto se dedique a inversiones aquí; si no votamos 
es probable que dicho presupuesto no revierta en ninguna 
obra en el barrio. 

¡ESTÁ EN NUESTRAS MANOS CONSEGUIR QUE PARTE DE 
DICHO PRESUPUESTO SE APLIQUE EN EL BARRIO!!!

Julio Briñol vive en la Alameda desde 1968. Aquí na-
cieron sus cuatro hijos y sus dos nietos. Lamentable-
mente Lolita, su encantadora esposa, nos dejó hace 

dos años.  Su 
vida profesio-
nal transcu-
rrió en los Es-
tudios Laorga  
en donde 
era socio y 
currante. Se 
dedicaban 
al diseño de 
interiores  y 
cuentan en su 
haber impor-
tantes y bri-
llantes obras 
por todo el 
territorio na-
cional. 

Desde muy joven "quizá inspirado por su padre,  fa-
moso pintor navarro- comenzó a colaborar con la 
Editorial Bruguera  dibujando las famosas  aventuras 

de  "El Capitán Trueno" y “Sissi”.  A finales de los 60 
empieza a pintar y expone en varias salas  de Madrid 
y Pamplona, así como en exposiciones privadas.  Sus 
lienzos están repartidos por España, Alemania, Esta-
dos Unidos, Canadá y Portugal. La última exposición 
ha sido en diciembre pasado en la Universidad Au-
tónoma de Madrid, y se puede visitar en el siguiente 
enlace: www.uam.es/persuasion/links

Julio Briñol es un artista catalogado en el Museo de 
Navarra. Además de la pintura, ha obtenido premios 
nacionales de fotografía y  cine amateur.  Todo un 
artista en las artes plásticas y visuales.

Sorprende  de Julio, además, el excelente dominio 
que tiene de los programas informáticos de diseño ¡a 
sus 87 años!  Pinta en la pantalla y  crea estupendas 
presentaciones.  La "brecha informática" (diferencia  
entre la generación joven y la antigua  en relación 
con el manejo  del ordenador) se la ha saltado Julio  a 
la garrocha.  Si a eso unimos  que nuestro joven pin-
tor de 87 años  es una excelente persona,  podemos 
decir que es un orgullo para la Alameda  tener un 
vecino así.

    AO 

CONOCE A TUS VECINOS
JULIO BRIÑOL, UN JOVEN PINTOR DE 87 AÑOS

El detalle de lo que comtempla cada uno de ellos se puede encontrar en: www.decidemadrid.es



3.er
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VIAJE A PALENCIA
Junio 2017
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Los pasados días 19, 20 y 21 de Mayo realizamos el viaje a Palencia y 
su comarca. En primer lugar tuvimos un tiempo espléndido que nos 
permitió disfrutar al máximo  de  todas las visitas programadas .Con la 
puntualidad de costumbre salimos a las 8 de la mañana y desayunamos  
estupendamente  en Avíla.

Llegamos a Palencia y la primera visita fue al Cristo del 
Otero, situado en el cerro del mismo nombre y no po-
díamos imaginar los que lo vimos por primera vez sus 
espectaculares dimensiones.  Además pudimos com-
probar las vistas panorámicas tan extraordinarias.

Al mediodía llegamos al Hotel Europa Centro situado 
en la localidad de Magaz de Pisuerga cerca de Palencia, 
donde disfrutamos de la tranquilidad del Hotel por es-
tar situado en un entorno muy tranquilo con todas las comodidades  que 
corresponden a un hotel de 4 estrellas.

Después de la comida y el reposo correspondiente (para algunos partida 
de mus), visitamos el castillo de la Ampudia  (Fundación Eugenio Fonta-
neda):  no podíamos imaginar la excelente conservación del Castillo y 
las magnificas colecciones que tiene de Farmacia, Arqueología, Juguetes, 
Etnografía y Sala de Armas.

Por la tarde realizamos la visita a la Basílica de San Juan de Baños, regre-
sando al Hotel.

El segundo día visitamos la ciudad de Palencia y tuvimos la gran suer-
te de tener una guía extraordinaria que queremos recordar: María José 

Fernández Caminero, que con una gran profesionali-
dad nos acompañó durante todo el recorrido por la 
ciudad de Palencia haciendo la visita muy amena.

Por la tarde visitamos la villa romana de Olmeda, 
donde nos asombró la conservación de la villa en su 
conjunto, correspondiente a la época romana.

No podíamos pasar por alto la visita a Frómista (cuna 
del románico palentino) con las Iglesias de San Mar-

tín y Santa María del Castillo, finalmente de regreso al hotel visitamos 
una de las exclusas múltiples del Canal de Castilla.

El tercer día visitamos Herrera de Pisuerga donde hicimos un viaje en 
barco por el Canal de Castilla llegando a una exclusa en pleno funcio-
namiento donde comprobamos el funcionamiento de la exclusa con el 
barco. Finalmente visitamos el museo del Cangrejo también muy intere-
sante, llegando a Madrid a la hora prevista 20 h.
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LAS RECETAS DE LA ABUELA

AJOBLANCO CON SALSA DE MANGO Y GRANADA
Ingredientes:

250 gr. almendras crudas • 2 a 4 ajos según gusto • 100 gr. pan
2 cucharadas vinagre de jerez • 200 ml. aceite virgen extra
500 - 700 ml. agua según gusto de espesor

Elaboración de la receta de Ajoblanco con salsa de mango y granada
1.  Vamos a tostar un poco las almendras en la sartén 

para intensificar su sabor
2. Agregamos todos los ingredientes a la batidora menos el agua y batimos
3. Batimos hasta obtener una mezcla homogénea
4. Ahora agregamos el agua y seguimos batiendo
5. Colamos la mezcla para separar impurezas y obtener una mezcla más fina
6.  Montamos el plato con un fondo de salsa de mango, encima el ajoblanco y 

rematamos con un poco de granada.

El mango y la granada son opcionales, también se acompaña de uvas y un chorro 
de aceite de oliva.
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Soy dueño de un perro, un mestizo de tamaño mediano. Soy 
consciente de mi responsabilidad como tal, recogiendo sus depo-
siciones en la vía pública y llevándolo atado.

En caso de soltarle sé donde hacerlo (generalmente en sitios 
apartados y donde no haya paso de gente 
para molestar).

En los últimos meses he tenido conflictos 
con otros dueños de perros de razas pe-
ligrosas. En uno de estos hechos casi me 
quedo sin mi mascota (que iba atada). Solo 
mis reflejos evitaron una tragedia cuando 
dos de este tipo de perros se disponían a 
atacarle al unísono de manera inesperada. 
Y esto sucedió en la calle Rioja.

Estas personas que al parecer no saben lo 
que llevan entre manos suelen tener ade-
más una actitud de prepotencia y chulería 
cuando se dan estos problemas. Como si la 
cosa no fuera con ellos. Sumando todos es-
tos factores nos encontramos con auténticas bombas de reloje-
ría que estallarán antes o después. Hoy puede ser mi perro, pero 

mañana un niño que estaba correteando cerca de un parque o 
lo que sea.

Si, ya sé que mucha gente piensa que no se trata de la raza sino del 
dueño. Que no es justo demonizar a todos los perros de estas ra-

zas por igual. Y puede que no les falte razón. 
Pero, de cualquier manera no creo que  esté 
de más exigir a las autoridades que contro-
len (cuando patrullen por el barrio) si estos 
perros llevan bozal (no fue así en mis dos 
conflictos), su seguro correspondiente, o si es 
“normal” llevar dos de estos perros a la vez  
de paseo con el consecuente riesgo que pue-
de acarrear su descomunal fuerza haciendo 
difícil controlarles en situaciones así. Según 
tengo entendido la ley exige una normativa 
especial para estas razas. Exijamos entre to-
dos que estas normas se cumplan.

Así pues y harto de estas actitudes reitero 
mi denuncia desde aquí por el bien de la 

convivencia vecinal y sobre todo por respeto a todos los vian-
dantes del barrio (dueños de perros o no) que no creo nos me-
rezcamos tener que salir con miedo a la calle.

PERROS PELIGROSOS EN EL BARRIO
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PASATIEMPOS



FINANCIACIÒN
A 12 Y 24 MESES

SIN INTERESES
PREVIA ACEPTACIÓN 

BANCARIA

GRANDES ESPECIALISTAS EN:
IMPLANTES Y OTODONCIA

*INVISALIGN
Implantes calidad alemana Camlog

ODONTOPEDIATRIA

ÚLTIMA TECNOLOGÍA EN:
RADIOGRAFÍA PANORÁMICA Y TAC DENTAL

27 
años
en Barajas

Av. de Logroño, 122
91 329 37 08

CITA PREVIA
de 10 h a 21 h

ABIERTO EN AGOSTO




